

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la primera. — Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p. de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Martes 22 de Noviembre de 1887.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,949



D. O. M.

Doña Maria Vicent Miralles,

VIUDA DE VALOR.

ha fallecido á los 70 años de edad.

Sus desconsoladas hijas, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la MISA DE ENTIERRO que se celebrará en el dia de hoy, á las 11 de la mañana, en la Párroquial de Santa Maria; de lo que recibirán especial favor.

Alcoy, 22 Noviembre de 1887.

ATRÁS

LOS

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vinos. También hallarán los cosecheros buen alcohol de espíritu de vino. Tales productos son garantizados por su fabricante.

San Nicolás, 53 —ALCOY.

¡¡OJO!!

Véase el anuncio "Baratura sin igual," inserto en la 4.^a plana.

VENTA

Se hace de una casa de habitación con dos pisos, calle de Berlandi núm. 22, en la villa de Ibi, y

De un pedazo de tierra secano plantada de olivos y parras, partida de Daroca, del término municipal de la propia villa de Ibi, comprensiva de siete horas y media de arar, lindante por Este con tierras de José Pastor Verdú, por Oeste con las de Vicent Coloma y por Norte y Sur con senda.

Dará razon Salvador Vilaplana, Cordeta 15, Alcoy.

Las lobas de Machecul.

ta algo á maese Jaime: Digo la verdad, buena Picaut, y maese Jaime el chuan, maese Jaime el bandido os dice que, á pesar del modo con que tratáis á vuestros parientes, se envaneciera de serlo.

—Ved que está convaleciente, y apenas puede tenerse en pie.

—Es hombre, y no hay cuidado, ya tendrá fuerzas; es hombre repito, y habrá pocos ó ninguno que se le parezcan, dijo el vendeano con fiero orgullo. Seguro estoy de que sabía el infame proyecto de esos dos picaros, y creyendo vivir, proponíase hacer con ellos un esparcimiento; mas el hombre propone y Dios dispone: los cuartos le tentaron. A propósito Mariana, en alguna parte los hallareis.

—En qué los emplearémós?
—Dad la mitad á los huérfanos de los blancos y los azules que han muerto en la guerra: esa es mi parte, que me corresponde, la otra es de José, y podéis entregarla á sus hijos.

Exhaló Courtin un suspiro de angustia, pues oyó las anteriores palabras.

—No, dijo la viuda, no, es el oro de Judas

ALCOY, 22 DE NOVIEMBRE DE 1887.

CUAL ES EL LIBERALISMO QUE ES PECADO

y cuál es el Liberalismo que no lo es.

VI.

Cristo, sabiduría de Dios, al ser conducido por los príncipes de los Judíos á la presencia de Pilato, procurador romano, para que éste le juzgase segun la ley, fué acusado en esta forma: *Este alborota las gentes enseñando por toda la Judea; y ha prohibido pagar el tributo á César.* ¿Qué apariencias de verdad podia tener en aquellos momentos esta acusacion tan extraña? Porque es cierto que, entendida tal como sonaba, era una mentira manifiesta, ya que el mismo Cristo habia mandado expresamente á los suyos dar al César lo que era del César.

Esto es lo que nos conviene poner en claro. Los Judíos, conocedores de la naturaleza de la predicacion de Jesús, no pudieron menos de sorprenderse al ver la soberana actitud con que se presentaba y que le hacia obrar resueltamente y con independencia de cualquiera otro poder. Le habian oido repetidas veces llamarse á sí mismo *Maestro de una ciencia nueva, Dios, Principio de las cosas y la Luz única del mundo.* Rodeado de una aureola desconocida, debía presentarse el Salvador á la imaginación de los Judíos, y su nombre debía sonar en todos los oídos como el de un innovador

y les sería fatal; gracias, no quiero ese dinero para los niños, por más inocentes que sean.

—Teneis razon, dadlo todo á los pobres; las manos que reciben la limosna lo purifican todo, incluso el crimen.

—Y él? preguntó la viuda señalando á Courtin con el dedo sin mirarle.

—El? está bien atado ¿no es cierto?

—Así parece.

—Pues el otro decidirá de su suerte.

—Corriente.

—A propósito, tomad, Mariana, regaladle este tabaco que ya no he menester. Creo que lo recibirá con mucho gusto. ¡Vaya! continuó el amo de los conejos, no parece sino que voy á morir de mala gana... ¡Oh! diera mis veinte y cinco mil francos de ganga para asistir á tu entrevista. ¡Será chusca! Pero lo mismo da un millón que cuatro cuartos cuando uno se muere.

—No os quedareis aquí, dijola viuda, os trasladaremos á un cuarto del castillo, y allí á lo menos podreis recibir á un sacerdote.

—Como querais, viuda; mas ántes hacedme el favor de mirar si el perillan está bien atado pues os aseguro que moriría muy descontento á la sola idea de que pudiera escaparse del zafarrancho que habrá luego.

Mariana inclinó la tea hácia Courtin: estaba este tan estrechamente atado, que tenia las carnes hinchadas y amoratadas, y en su rostro,

que se declaraba independiente y superior á todas las cosas.

Acostumbradas, pues, como estaban las gentes á no escuchar más voces que las de la ley y de la fuerza, y gobernándose los imperios exclusivamente por el simple juicio humano, fuera del cual nada se conocía que pudiese ser razon apta para dirigir el movimiento de las cosas, era fácil empresa para los Judíos, hacer pasar la acusacion, á los ojos de Pilato y de la muchedumbre que le rodeaba, con ciertos visos de verdad, no obstante ser una calumnia desvergonzada.

Pilato, ó por efecto de una piedad natural, ó porque no comprendiese el fondo de gravedad que se encerraba en aquel asunto, se negaba á castigar á Cristo, diciendo en alta voz que era inocente. Mas los Judíos le increpaban de esta manera. *Si perdonas á éste, no eres amigo del César:* palabras dichas con astucia refinada y que revelaban una penetracion profunda en aquellos que las pronunciaron.

¡César y Jesucristo!

Por vez primera se veían frente á frente los dos potestades colosales que habian de batallar de allí en adelante y mientras el mundo fuese mundo: César, que representaba la soberania de la razon, la arrogancia de la fuerza y el poderío de la materia; Jesucristo, inspirador de la libertad de espíritu, del desprecio de la vida presente y de las esperanzas en un mundo sobrenatural: César, que no reconocía en el mundo más voces que la del hombre, representada por la razon y el poder armado; Jesucristo, que era la palabra de Dios, independiente, soberana, que pretendía sobreponerse á la del hombre para inspirarle y dirigirle. Ambas potestades se presentaron en el dia de la Pasion puestas en el más rudo antagonismo; ambas habian de luchar en los sucesivos tiempos con armas bien diferentes: con arrogancia y con opresion la una; con sufrimiento y con mansedumbre la otra.

La protesta que hicieron los Judíos en nombre de la razon y del despotismo de la fuerza, produjo sus efectos. Jesucristo fué enclavado en la Cruz, porque así lo reclamaba César. (1)

Mas hé aquí que mil discípulos suyos se esparcieron despues de su muerte por todos los confines de la tierra para reiterar ante los reyes y poderosos la misma demanda del Salvador; para anunciar que sobre la razon del hombre existia la verdad de Dios, y sobre la omnipotencia de las armas la Justicia suprema, que se habian revelado á los hombres en Jesucristo. Los Emperadores de Roma, no obstante la costumbre que tenian de admitir como dioses

(1) «Victima de la legalidad antigua, á fin de que ésta quede perpetuamente condenada, fué crucificado y todo se consumó.» Cantú. Historia, t. II, pag. 486.

más livido que el de maese Jaime, se retrataba la angustia que sufría.

—No puede moverse, dijo la viuda; además le encerraré bajo llave.

—¡Gracias! ¡Oh! las gracias que os doy no son tan expresivas como las que va á daros el otro, ya vereis.

—Bueno: dejad que os traslade al castillo, donde recibireis los auxilios que vuestro estado reclama. No hay cuidado: tanto el confesor como el médico no dirán una palabra.

—Que me place. No dejaré de ser chistoso que maese Jaime muera en una cama, siendo así que toda su vida ha dormido sobre la yerba ó entre la maleza.

Tomó la viuda en brazos al vendeano, y llevándolo al cuarto de que hemos hablado, acostóle en una cama.

A pesar de los dolores que debía experimentar y de la gravedad de su situacion, maese Jaime permanecia alegre y burlon al aproximarse la muerte: muy diferente del carácter de sus compatriotas, el de aquel hombre no se desmentia un solo instante.

Sin embargo, en medio de los sarcasmos que dirigia tanto á lo que habia defendido como á lo que habia atacado, no cesó de suplicar á la viuda Picaut que cuanto ántes llevara á Juan Oullier el recado que la diera.

Instada pues por él, así que Mariana hubo encerrado á Courtin en la antigua frutería, atra-

del Imperio á todos los dioses extranjeros, se llenaron de sobresalto con la aparicion del nuevo Dios. No consideraron la nueva religion como una bagatela propia para entretener la curiosidad de las gentes por algunos dias, como habia sucedido con las demás religiones que habian venido de puntos y regiones diversas; y á pesar de conocer que los adoradores de Jesucristo no eran perturbadores del orden político, sino súbditos sumisos y obedientes, determinaron su exterminio. Los filósofos aconsejaban á los Emperadores que castigasen á los Cristianos, *porque alimentaban genios fatales á la República* (1); porque todo el mundo conocía y veía claramente, que era imposible que la doctrina que practicaban, no afectase hondamente la organizacion del Estado y el modo de ser de las cosas, tal como habia tenido lugar hasta entonces.

Momentos solemnes aquellos en que la verdad nueva irradiaba sus primeros y sorprendentes fulgores, é iba á demostrar toda su virtud en medio de los más tremendos obstáculos. La arrogancia de la fuerza puso en juego todos sus terribles medios para ahogar las voces de libertad y de espíritu que resonaban por primera vez en la tierra. Destierros, confiscacion de bienes, cárceles, infamacion pública, pérdida de honores y de empleos, calumnias, befas é insultos, todo cayó de una manera despiadada sobre los infelices Cristianos. Vinieron despues las fieras del anfiteatro, los potros, los caballetes, las ruedas de cuchillos, los verdugos más desalmados. Pero los Cristianos no cedieron: el fuego interior que devoraba sus almas, era más intenso que el de las hogueras en que eran quemados.

Todo esto era necesario para dar carta de naturaleza en el mundo á la independencia del espíritu: así se abatía el poder de la fuerza, no por medio de sublevaciones, y suscitando trastornos públicos, oponiendo fuerza á fuerza (pues si los Cristianos hubieran conseguido la victoria de este modo, nada habrian resuelto, ya que hubiese resultado que la fuerza era la que habia vencido), sino por medio de la debilidad, de aquello que era conceptuado como impotencia por la tiranía, quedando en su consecuencia establecido entre los hombres un poder espiritual con vida propia, que no dependía del poder de la fuerza, ni de los irracionales caprichos de los tiranos.

Y tan solo con los sentimientos engendrados por la fe cristiana se podian obtener efectos apetecidos, porque tan solo estos sentimientos tenian por objeto dotar á las almas de aspiraciones á cosas sublimes é imperecederas, que no eran afectadas por las mutacio-

(4) César Cantú.

vesó el huerto y entró en la posada, donde encontró á su anciana madre llena de susto por los tiros que habia oido, y temerosa de que su hija hubiese sido víctima de alguna asechanza de su cuñado.

Nada la dijo la viuda de lo ocurrido, y rogándola que no dejara penetrar á nadie en las ruinas, disponíase á salir cuando llamaron suavemente á la puerta.

—Madre, dijo entonces, si algun forastero pide posada para esta noche, decid que no tenemos ningun aposento. Nadie debe entrar aquí esta noche: el brazo de Dios está sobre la casa.

Llamaron otra vez.

—¿Qué va? preguntó la viuda, abriendo la puerta y cerrando el paso con su cuerpo.

Apareció Berta en el dintel y dijo:

—Señora, esta mañana me habeis dicho que teniais que comunicarme un asunto importante.

—Teneis razon, dijo la viuda; lo habia olvidado.

—¡Cielos! exclamó la doncella al ver grandes manchas de sangre en el vestido de Mariana, ¿ha sucedido acaso alguna desgracia á Mary, á mi padre ó á Michel?

Y á pesar de la fortaleza de ánimo de la joven, trastornóla tanto esta última idea que hubo de apoyarse en la pared para no caer.

—Tranquilizaos, respondió la viuda, no qu-

nes y quebrantos de este mundo exterior. ¿La fé cristiana tenía por objeto otra cosa que engendrar la fortaleza y las ardientes esperanzas en la posesion de la justicia y de la paz de Dios? ¿Se compraban por medio de la fé cristiana riquezas, bienestar, honores ó alabanzas? ¿Se proponian sus secuaces como objeto de sus miras escalar el poder público y satisfacer su ambicion y sed de mando? No. ¿Creían, por el contrario, conquistar con ella la posesion de un bien que no pertenecía á este mundo? ¿Si? Pues bien se puede deducir, que ella era la única dispuesta á no temblar ante los tiranos, y á establecer en la tierra un baluarte de verdad y de espíritu, independiente de cualquiera otro poder.

Una sociedad espiritual, independiente de la magestad de los Césares y de todo poder civil quedó, pues, constituida sobre la tierra. Esta sociedad era regida por leyes que no habian dictado los magistrados públicos: los maestros y los jefes de ella no habian recibido sus inspiraciones de ningun jefe de Estado: la eficacia de los misterios que ella representaba, no brotaba del acatamiento de las leyes humanas. Antes al contrario: la ley, el poder público y la filosofía la rechazaron hasta el punto de condenar á muerte afrentosa á Jesucristo, su fundador: los maestros de dicha sociedad predicaban la Cruz, *escándalo para los judios y locura para los gentiles*. Y esta sociedad no solo se proclamó independiente de la ley humana, sino tambien superior á ella, ya que prescribía á los suyos, que en los conflictos entre sus leyes y las leyes de los hombres debian obedecer á aquellas mas bien que éstas: y los Cristianos practicaron esto tan al pié de la letra, que se dejaron oprimir y matar por dar cumplimiento á este precepto.

Burla burlando, y con solo explicar estas cosas, nos encontramos con la definicion hecha de *El Liberalismo, que es pecado*.

El Liberalismo no es un error exclusivo de los tiempos modernos, sino que pertenece á todas las edades. Lo moderno en él es el nombre; pero con este nombre moderno se encubren las antiguas pretensiones del paganismo de no reconocer la vida propia de la sociedad cristiana. No tolera que se levante otro pedestal que el del Dios-Estado, representando por la ley humana y la fuerza. Este poder, único principio, segun el Liberalismo, de direccion y movimiento, ha de reasumir todos los otros poderes, los que conciernen á la materia, como los que son referentes al espíritu. El Estado se ha de inmiscuir en todas las cosas, dándolas valor y sancion, sin que nada pueda esconderse á su accion universal. Y si el Estado liberal, declara que en principio todas las religiones le son iguales, es porque no cree en ninguna de ellas. Y si se niega á recibir influencias saludables de la religion, queda él solo érguido sobre el pedestal y constituido fuente y origen de toda sabiduria y de todo poder.

El Liberalismo moderno no es, pues, sino una restauracion del naturalismo que arrolló y venció Jesucristo con su doctrina, que ha pugnado en todos los siglos por prevalecer y que en los actuales momentos ha reconquistado abundante terreno. Si sobre la razon humana nada existe que merezca la sumision del hombre, se deduce como consecuencia lógica é inevitable la soberanía absoluta del Estado como regulador único de las acciones del mismo hombre. Fuera del Estado no existirá poder alguno con carácter de soberanía é independencia que pueda determinar los movimientos sociales. El será el único punto donde se refleja la conciencia universal y el intérprete nato de todos los derechos. Dejará en libertad á las escuelas filosóficas que disputen, considerando sus lucubraciones como cosa baladí y de puro entretenimiento; como igualmente mirará con indiferencia á todas las religiones que se presenten en escena. Y si acepta como consejera suya á alguna de las escuelas filosóficas, no será sino á título de ensayo y de aplicacion de alguna de las conclusiones de la razon humana, pero sin que esto le origine compromisos de otro género, ni linaje alguno de su mision. Pero si sobre la razon y la conciencia humana existe otra autoridad de orden superior; si todo lo visible y material está supeditado á un orden invisible y sobrenatural, claro está que la autoridad que habla en nombre de este orden altísimo, no puede en manera alguna derivarse del Estado, que es terrestre é inferior á ella. Dos serán, segun esto, las autoridades, y cada una de ellas se moverá dentro de su correspondiente órbita: la religiosa en lo religioso, la política ó civil con las cosas que le atañan. La religiosa, por razon de su origen mas alto y de su espiritualidad, proyectará sus influencias sanas y beneficiosas sobre la civil, y ésta, en aquello que sea conveniente, secundará las elevadas miras de aquella.

Con razon, pues, ha definido el Cardenal Deschamps, Arzobispo de Malinas, el Liberalismo, en el sentido pernicioso de la palabra, diciendo que es: *La escuela política que no admite en el mundo social sino un solo poder soberano é independiente, el Estado; que nie-*

ga la existencia, la distincion, la armonia necesaria de los dos poderes, del civil ó temporal y del religioso ó espiritual.—Es la escuela de la confusion los dos poderes en su beneficio.—Es la escuela de una religion de Estado, enteramente nueva, del anticristianismo oficial y obligatorio. Es una especie de teocracia sin Dios. (1)

El señor Obispo de Madrid, en su oportuno discurso pronunciado en la Juventud Católica, en 22 del pasado Octubre, hizo notar, que no existía ninguna definicion oficial del Liberalismo, pues que la Iglesia á quien competia, no la ha dado. (2) Esto no obstante, los teólogos modernos que se han ocupado de este asunto, convergen todos hacia la definicion del Cardenal Deschamps, que hemos transcrito no solo por la autoridad de que goza su autor, sino tambien por parecernos que dentro de ella se comprenden y se abarcan todos los grandes errores y lamentables extravios que se conocen como peculiares del Liberalismo. (3)

Guardémonos, pues, de creer que la sustancia del Liberalismo consiste en conducir á los pueblos á la consecucion de su libertad política, haciendo imposibles la arbitrariedad y la tirania. Por haber tenido del Liberalismo este concepto falso, han sido muchos los que le han prestado todo su apoyo con la intencion generosa de asegurar dicha libertad y mejorar la libertad de los pueblos. Guardémonos de creer que el Liberalismo se refiere á las formas de régimen político, y que tiene por objeto abatir las monarquias absolutas y establecer las representativas ó las repúblicas, y hacer surgir la democracia con perjuicio de toda autocracia ó centralizacion del poder. No. Las formas de gobierno le son indiferentes; y aun cuando en los tiempos que corren, aparece como patrono de las ideas democráticas, la democracia no es de esencia en él, como se demuestra con el hecho de que no hace muchos años se presentaba encastillado en los palacios de los monarcas absolutos sosteniendo ideas exageradas sobre el poder de éstos, y desde allí disparaba sus tiros contra la Iglesia y contra los pueblos. Adelantamos más aún: creemos que la democracia tarde ó temprano se ha de indisponer con él, y él para defenderse tendrá que recurrir nuevamente á un poder formidable y avasallador, que bien podria ser una monarquía absoluta, pues que él por naturaleza propia es autócrata y absorbente. Téngase entendido que el Liberalismo es un error religioso, más bien que político. Sépase y consérvese bien en la memoria, que la Iglesia es la amiga cordial y la patrocinadora nata de los derechos de los pueblos; por consecuencia lógica, el Liberalismo, que es el enemigo de la Iglesia, ha de ser el que atropelle y conculque los derechos y la libertad de los mismos pueblos. Creemos poder demostrar más adelante estas afirmaciones.

El Liberalismo, ya monárquico, ya democrático, como afecta presentarse ahora, no tiene sino una sola ambicion: la de constituir al Estado como fuente única del saber y del derecho. Segun él, por encima del Estado nada existe, ni justicia, ni razon, ni ley; sino que él mismo es la suprema razon, la ley soberana y la suma justicia. En la actualidad esta suprema razon es constituida é interpretada por la opinion, que hace despues las otras leyes por la cifra movediza de las mayorías, encargándose al mismo tiempo de corromper la opinion y suplantar el voto general; pero tambien la suprema razon puede ser interpretada por un hombre solo, teniendo en este caso un Liberalismo monárquico.

En suma, el Liberalismo es el paganismo puro, si bien modificado en sus formas, segun competia á los tiempos presentes. Y si como el paganismo deseaba someter bajo su terrible dictado á la Iglesia Cristiana, porque ésta era espíritu y libertad, y él, materia y opresion: de igual manera el Liberalismo, con estudiados y afectados pretextos, quiere matar ahora la autoridad religiosa que da vida á los espíritus, haciendo á dicha autoridad objeto de la saña y malevolencia de los hombres, ó bien esclava de los caprichos de los que gobiernan los Es-

(1) Folleto «El Liberalismo.» Madrid, 1878.

(2) Véase nuestro número 492.

(3) Hé aquí las definiciones del Liberalismo que hemos podido recoger de diferentes autores.

El Obispo de Poitiers, Monseñor Pie, dice que es: «El sistema segun el cual el poder civil surge del orden humano, y no tiene relacion alguna de dependencia del orden sobrenatural.»

El Sr. Perjujo, Doctoral de Valencia en su libro «Leciones sobre el Sytabus»

«Un sistema que aspira á constituir la sociedad sobre la base de la autonomia ó del cesarismo en política, del racionalismo en filosofía, y del naturalismo en religion y moral.»

El sabio canonigo Mutar:

«El Liberalismo es el naturalismo en política.»

El P. Liberatore:

«El Liberalismo es la emancipacion del Estado de la autoridad de la Iglesia.»

El P. Pesch:

«Es el sistema cuyo principal dogma consiste en considerar al hombre individual cual única fuente y origen de todos los derechos é igualmente de todas las obligaciones, como cabeza y supremo árbitro de este mundo visible; en rechazar toda autoridad impuesta de arriba, es decir por Dios, y en afirmar que todas las cosas no han sido dispuestas orgánicamente, como se dice, sino por la acumulacion mecánica de las parte.»

Como se ve, todas estas definiciones son idénticas en el fondo, con la que hemos aceptado del Sr. Arzobispo de Malinas.

tados, porque él es tambien materia y opresion.

Rogamos al público que siga prestándonos su benévola atencion. Procuraremos aparecer razonadores en todas las cosas que digamos, á fin de que aun los más prevenidos no dejen de reconocer la justicia que asiste á la Iglesia en sus querellas presentes; y tambien para que los que se denominan amigos de la Iglesia, tengan ideas claras y sepan con precision qué es lo que deben detestar y el punto determinado á donde deben dirigir sus tiros, sin perder un tiempo precioso en divagaciones y en fantasias que no hacen al caso.

Y si de estos estudios resulta un trabajo serio y acertado, y á juicio de personas doctas puede contribuir de alguna manera al bien, despues de someterlo á la censura de la autoridad eclesiástica, por si se nos escapa contra nuestra voluntad algun concepto menos conveniente, publicaremos estos articulos en un libro, segun nos han aconsejado diferentes personas.

JOSÉ GIBBERT, PBRO.

Noticias generales.

El Dr. Makenzie ha recibido por su estancia en San Remo la suma de 20,000 francos, lo que hace ascender los honorarios percibidos con motivo de la enfermedad del *kromprinz* á la cantidad respetable de 300.000 francos.

El *Centro Gallego* de la Habana, acaba de remitir en uno de estos dias 1.500 duros más, para socorro de los labradores arruinados por las últimas tormentas en las provincias de Orense y Lugo.

Si á esta cantidad añadimos los 7.000 duros que tiene ya girados aquella benemérita sociedad, resulta que ahora obra en poder de los dos comisionados nombrados por aquella, la respetable cifra de 78.500 duros.

La viruela continúa haciendo víctimas en Madrid: se han cerrado varias escuelas; entre los estudiantes circulan noticias sobre la clausura de otros centros docentes, y las fuerzas de artillería acuarteladas en los Docks han sido destinadas al Pardo, donde se aislará convenientemente á la batería que tuvo mayor número de atacados.

«Ha fallecido en París el cabecilla cura Flix.»

A este no podrá decirse que la tierra le sea ligera.

Si le echan encima toda la que cubre á sus víctimas.

El príncipe de Bismarck es uno de los mayores fabricantes de papel de Alemania.

Ahora acaba de restaurar y engrandecer una fábrica suya que habia sido destruida por un incendio, situada cerca de Varzin.

En ella ha montado dos máquinas que valen 250.000 francos. El gasto total de reconstruccion ha sido de francos 1.250.000.

Todo el edificio está iluminado por la electricidad.

Apuntes locales y regionales.

La *Gaceta* del jueves publica una real orden declarando que las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal no se oponen á la orden del regente del reino de 14 de Mayo de 1870, ni la derogan, la cual subsiste hoy en toda su fuerza y vigor, y disponiendo en su consecuencia que se repute completamente libre el ejercicio del cargo de tasadores de joyas y el de tasadores de ropas y muebles, pudiendo los jueces servir de los que consideren más aptos, siempre que estén inscritos en la matrícula respectiva.

Dispuesto por la direccion general de Beneficencia y Sanidad que se hagan los estudios convenientes para el saneamiento de terrenos pantanosos; se espera fundadamente que aquellos estudios no se limitarán al Saladar y la Albufeleta, sino que alcanzarán al pantano de Tibi, cuya suciedad es la causa principal que determina la existencia del paludismo en aquella huerta.

Han sido declarados exceptuados temporalmente del servicio activo, los mozos del actual reemplazo Antonio Navarro Maciá y Angel Manchón Pastor, de Crévillente, y Angel Barbera Llorens, de San Vicente.

Profunda y tristísima impresion ha causado la noticia del fallecimiento en Alicante del joven é ilustrado letrado de la villa de Elda, Don Ricardo Perez Pomares.

En la flor de su edad, cuando le sonreía un bello porvenir ha bajado á la tumba el que fué director de *El Bien General*.

Sentimos sinceramente tan enorme desgracia y unimos nuestro dolor al que experimenta la distinguida familia del finado Sr. Perez Pomares.

Varios pescadores de la isla de Tabarca, di-

ce un periódico de Alicante, han traído esta mañana á remolque, desembarcándolo en el muelle de costa, un pez enorme llamado *Orca Marsopa*. Miden generalmente estos cetáceos de cuatro á cinco metros, y penetran en el Mediterráneo persiguiendo á los atunes.

El ejemplar que nos ocupa tiene una longitud de tres metros, y la abertura de su boca es larga, y armada de fuertes y agudos dientes.

Su peso, segun nos han dicho, pasa de 200 kilos.

Este pez es voracísimo, y apetece tambien la carne humana.

Los pescadores lo han conducido al establecimiento de baños de *Diana*, en donde al abrirle el vientre se le ha encontrado dentro un atún de regulares dimensiones.

Se anuncia la próxima publicacion en Alicante de un periódico exclusivamente dedicado á la insercion de criticas y reseñas de teatros.

Las gestiones que se están practicando para la construccion del puerto de Torreveja están en muy buen estado y ya ha remitido el Director de Obras públicas á informe del Ingeniero jefe de esta provincia, las exposiciones remitidas al ministerio de Fomento, pidiendo la construccion del referido puerto.

El respetable prelado de esta diócesis, apenas ha tenido conocimiento de la venta de algunos cuadros antiguos de mérito, que ha hecho el señor regente cura de la Iglesia de Montesa sin la necesaria autorizacion, ha dispuesto se instruya el oportuno expediente, ordenando además á dicho regente la devolucion de los objetos expresados, para cuyo fin ha marchado á Barcelona en busca del negociante italiano para deshacer la venta.

Un colega asegura que ésta se limitó á los cuadros, pues fueron excluidas las casullas de la negociacion llevada á cabo.

Además, el Sr. Monescillo ha interesado al gobernador civil de la provincia el concurso de la policía para que coadyuve á la busca y devolucion de las tablas vendidas indebidamente.

Se halla vacante la plaza de médico de Elgoibar, con el sueldo anual de 1375 pesetas por beneficencia.

Solicitudes al alcalde D. Mariano Muguerza, hasta el 5 de Diciembre.

Elgoibar, prov. de Guipúzcoa, part. jud. de Vergara, 3391 hab., la estacion más próxima Zumárraga.

A los últimos dias nublados, desapacibles y frios, sucedió el de ayer sereno y bonancible, reinando relativamente á la época que atravesamos, una grata y deliciosa temperatura.

Por ello, pues, fué bastante gente la que, en las primeras horas de la tarde, salió á dar un paseo por los amenos y pintorescos alrededores de esta ciudad.

A las peripecias en que fué fecunda la funcion celebrada anteanoche en el teatro Principal, podemos añadir otra nueva peripecia abuso, ó como quiera llamarse, que, si bien no ocurrió dentro del recinto mismo donde se rinde culto á Talía, sin embargo, sucedió en la taquilla de dicho coliseo, en la mañana de anteayer.

A las diez de la propia y en el mismo momento de quedar abierta la reja para la venta de entradas y localidades, eran muy pocas las que de estas últimas quedaban ya á la hora indicada.

Nadie ignora el número, poco más ó menos, de plateas que en la actual temporada hay abonadas, y por lo mismo extraño y muy extraño es que á los repetidos momentos y hora, no quedasen en taquilla, más que dos de dichas localidades, y no á disposicion del público, sino que se hallaban ya *reservadas*.

Esto, como vemos, constituye un privilegio, y, como á tal, debe desaparecer, por su odiosidad.

Asi lo comprendió nuestra digna y celosa Autoridad gubernativa local, que noticiosa del hecho, llamó inmediatamente á la Empresa, amonestándola duramente para que en lo sucesivo no se repitan abusos de esta índole.

Comentado fué el referido hecho, y no han faltado maliciosos que hasta han llegado á suponer si ello podrá tener alguna relacion con lo que hace pocos dias denunció la prensa local respecto á *reventa* de billetes, cosa que á nosotros se nos resiste el creer.

Continuando en la reproduccion de los notables articulos que viene publicando nuestro estimado colega *La Revista de Alcoy* sobre «Cual es el liberalismo que es pecado y cual es el que no lo es», damos cabida en nuestro número de hoy al artículo sexto inserto en la *Revista* del sábado último, y cuya lectura recomendamos á nuestros abonados.

Mucho celebráramos, y con nosotros muchísimas personas, que se realizase el propósito que indica su autor, nuestro particular amigo y distinguido compañero en la prensa el

Dr. D. José Gisbert, Pbro., en su último párrafo del artículo que reproducimos hoy, referente á la coleccion de dichos notables trabajos.

A los tiradores al blanco.
Cortamos de un colega la siguiente noticia: «Un hombre sin manos que se exhibe en Jerez de la Frontera, ofrece 5.000 pesetas á quien le gane á tirar al blanco con carabina, sirviéndose él de los piés, y su contrario de las manos.»

TEATRO PRINCIPAL.

Si con gusto y hasta con entusiasmo, somos los primeros en prodigar y tributar justos y merecidos aplausos á todo artista, sin distincion de edad ni sexo, que se haya hecho acreedor á ellos, tambien en muchísimas ocasiones, no nos podemos evadir ni vernos dispensados de dirigirle al propio, aunque con harto sentimiento, las más duras censuras. Si, en ocasiones, á éstas ha sustituido el más absoluto silencio nuestro, hemos obrado así, tan solo en obsequio al mismo. Hoy, pues, nos encontramos, en esos dos extremos, respecto al señor Barceló, efectuándolo en el segundo caso, no como artista, que verdaderamente lo es, sino como á director de escena.

En efecto; mientras la funcion del sábado dejó satisfecho y complacido al público que asistió á ella por la feliz y acertada interpretación que alcanzó el precioso drama de costumbres del insigne poeta Larra, *Los lazos de la familia*, por parte de las Sras. Sanjuan y Echevarría y los Sres. Barceló, Eliseo y demás artistas que en el mismo tomaron parte, la que tuvo lugar anteanoche domingo, desconcertó y disgustó en extremo al numerosísimo y escogido público que llenaba la sala, por la interpretación que alcanzó el magnífico drama, de Echegaray, *La peste de Otranto*, que fué un cúmulo de desdichas, un verdadero sarcasmo á la fecunda inspiracion del conocido é insigne poeta dramaturgo.

Rebasar los límites de la posibilidad, ir más allá de lo que permiten las fuerzas, remontar demasiado alto el vuelo, espone á consecuencias desdichadas como la de la interpretación del drama indicado en la referida noche.

Y dispénsenos el Sr. Barceló que nos espresemos así, pues lo efectuamos en obsequio mismo de los artistas que forman hoy su compañía, muchos de los cuales, puede decirse, todavía se encuentran en los umbrales de su carrera y que por lo mismo necesitan, mas, que de demostraciones de desagrado, de aplausos, lo cual únicamente se consigue poniendo en escena obras proporcionadas y adecuadas á sus fuerzas y condiciones artísticas.

Como dijimos en uno de nuestros anteriores números, la popularísima y aplaudida revista madrileña *La Gran Via*, dará pingües resultados á la Empresa. Cinco representaciones lleva ya, y otros tantos llenos ha habido en el teatro.

Y no puede ser menos. Cada dia la ejecucion es mas esmerada y excelente, distinguiéndose todos los artistas, con especialidad la señora Echevarría que representa *La plaza de la Cebada*, *El barrio de las Injurias* y *La Lidia*, con tal gracia y donaire, que dá ópio hasta á otros que no son el Tio-Jindama. No menos encantadora se encuentra la Srta. Maravillas representando *El Eliseo* y cantando bien y con gracia el precioso schotis, que sentimos no mereciera, en las dos noches últimas, los honores de la repetición.

Y por último, el Sr. Gallo en su papel de *Caballero de Gracia*, que todas las noches obtiene buena cosecha de aplausos, al cantar el precioso vals coreado, viéndose obligado á repetirle en todas ellas, y el Sr. Gallo (M) que hace un Tio-Jindama hasta allí.

Esta noche se pondrá en escena *El padron municipal* y *La gran via*.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales el dia 19 y 20 de Noviembre de 1887.

NACIMIENTOS.

Dia 19.—Francisco Lopez Perez, Santo Domingo 3.

Dia 20.—Ninguno.

DEFUNCIONES.

Dia 19.—Silvestre Carbonell Abad, de 10 meses; Portal Nuevo 4.

Francisco Belenguer Peidro, de 71 años, S. Mateo 6.

Remigio Olcina Vilaplana, de 1 año y medio, Caracol 22.

Dia 20.—Antonio Richart Alcarás, de 88 años, Hospital.

Correspondencia de Madrid.

20 de Noviembre de 1887.

Con motivo de ser ayer los dias de la Reina Isabel y de la infanta del mismo nombre, á la primera de estas augustas señoras se han en-

viado de Madrid, por la familia Real, por algunos ministros y otras elevadas personas, respetuosos telegramas de felicitacion.

La infanta doña Isabel, cuya rectitud y discreta conducta reconocen todas las personas imparciales, ha recibido, tambien, con motivo de los dias de su santo, pruebas numerosas y sinceras del respeto y de la estimación que merecen las altas cualidades de S. A.

Sigue la calma en los círculos políticos, aun que ya está próximo el dia de la apertura de las Cortes. Antes de la apertura ha de saberse algo del discurso de la Corona; antes, tambien creemos nosotros han de preverse los puestos vacantes en la alta administracion y las senadurías que hay vacantes, y todo esto ha de dar materia á los comentarios de los periódicos y mayor animacion á los círculos políticos.

Mientras tanto, ayer se han fijado las conversaciones de los hombres políticos en la carta de un conservador que publica *El Imparcial*, amonestacion más ágría que dulce dirigida á el *Estandarte*, y expresion, en suma de los deseos de una parte del partido conservador, quizás la más elevada, necesitada, á lo que parece, de nutrir los claros que se van notando en su estado mayor, con la aportacion de ciertos elementos de la derecha del partido liberal.

Lo que el destino y la fatalidad de los sucesos tenga dispuesto respecto al partido liberal, así en los movimientos de su izquierda como en las evoluciones de la derecha, no lo podemos prefiar; pero nos parecen muy discretas las palabras que *El Imparcial* emplea hoy al encauzar la carta que nos ocupa; «la derecha es tan necesaria al partido liberal como los elementos democráticos.»

Con arreglo al importante real decreto del ministerio de Fomento que hoy publica la *Gaceta* reorganizando el cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, constará éste del personal siguiente:

- Un jefe superior con 12500 pesetas.
- Un inspector primero, con 10000.
- Uno segundo, con 8750.
- Un tercero, con 7500.
- Tres jefes de primer grado, á 6500.
- Cuatro de segundo, á 6000.
- Siete de tercero á 5000.
- Diez y siete oficiales de primer grado á 4000.
- Diez y seis de segundo, á 3500.
- Veinte de tercero, á 3000.
- Veintisiete ayudantes de primer grado á 2500.
- Setenta de segundo, á 2000.
- Y sesenta de tercero, á 1500.

El jefe superior del cuerpo, que desempeñará el cargo de director de la Biblioteca Nacional, será nombrado libremente por el ministro de Fomento, debiendo recaer el nombramiento en persona de relevantes méritos literarios ó de notoria celebridad que haya hecho estudios especiales sobre bibliografía, archivología ó arqueología.

Dentro de cada categoria se ascenderá por rigurosa antigüedad. De Ayudante á oficial, de oficial á jefe y de jefe á inspector se ascenderá en dos turnos, uno por antigüedad y otro por concurso.

Se ingresará en el cuerpo previa oposicion, por la última categoria.

Ningun individuo del cuerpo podrá ser separado de su empleo, sino mediante sentencia ejecutoria ó expediente gubernativo.

Habrán en Madrid una junta facultativa de archivos, bibliotecas y museos, que entenderá en los asuntos puramente técnicos y en los que determine el reglamento.

Los individuos del cuerpo que fueren nombrados para desempeñar cargos públicos extraños al mismo, tendrán derecho, durante dos años, para conservar su puesto en el escalafon.

Para la incorporacion de un archivo, biblioteca ó museo arqueológico á la direccion general de Instruccion pública, se oirá á la junta facultativa.

Se establecerá en Toledo un Museo arqueológico en el que se procurará reunir los objetos de carácter histórico y artístico, arábigos y judaicos.

Anualmente se concederán tres premios paralas monografías que se presenten sobre asuntos de literatura, artes y arqueología, relativos á la historia de los antiguos reinos de España y de Ultramar.

El ministro de Fomento fijará el número de empleados administrativos y subalternos, necesarios para el mejor servicio de los archivos, bibliotecas y museos.

La visita de los soberanos de Rusia á Berlin, sigue siendo asunto preferente de la atención pública en Europa por la influencia que pudiese tener desde el punto de vista político internacional. Nosotros no le concedemos mucha, á pesar de que, si con motivo de sus tristes preocupaciones, el emperador alemán no

se ocupó en su entrevista con el czar de nada que no fuesen asuntos de familia, el canciller Bismark fué recibido despues por el soberano moscovita, y en esa audiencia es facil que se hablase de política.

La entrevista del czar y del canciller fué larga: duró hora y media.

El czar se hallará á estas fechas de regreso en la capital de sus Estados.

El periódico oficioso la *Gaceta de Berlin* ha publicado un artículo ocupándose de ese viaje.

«Rusia y Alemania—dice—son los dos imperios más poderosos del mundo. Están unidos por muchos vínculos, por tradiciones históricas, por intereses comunes.

La opinion en ambos imperios se pronunciará, seguramente, en favor de que la visita del emperador de Rusia á nuestro soberano no sea infructuosa.

Es de desear que dicha entrevista marque una nueva etapa, en la que la influencia política de los dos imperios sirva para mayor gloria de Rusia y Alemania.»

De la cuestion Wilson en Francia, que ya ha provocado la crisis ministerial que temíamos; las últimas noticias, por cierto algo atrasadas, nos las comunica telegráficamente *El Imparcial* y la *Agencia Fabra*.

Segun esos despachos, la comision parlamentaria ha recibido una carta de Mad. Tredern, negando rotundamente la afirmacion de Rochefort de haber entregado 500.000 francos á Wilson.

La comision ha discutido ayer si deberá someter á un interrogatorio cuando se encuentra procesado y sujeto al juicio de un tribunal de justicia. Se acordó que si sea interrogado.

Wilson ha sido sometido á innumerables preguntas. Negó que haya tenido negocio alguno con Mr. Seilliére. Afirmó que Mr. Seilliére era solo accionista de varios periódicos, y que no ha mantenido relaciones con él más que en este asunto.

Explicó despues otros hechos insignificantes.

Se le preguntó si admite un careo con monsieur Portalis, y contestó afirmativamente.

Mr. Portalis niega que el choque de Mr. Seilliére fuera para el *Petit Français*. Ofrece llevar pruebas de su afirmacion La comision accede á esperar. Wilson aceptó tambien.

En vistade esto no solo continuará el desarrollo de este incidente, sino que la Cámara habrá de decidirse sobre la anunciada interpelacion de Clemenceau.

¡Pobre Francia!

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Cecilia.

SANTO DE MAÑANA.—San Clemente.

Seccion oficial.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE ALCOY.

Desde esta fecha queda abierta en este Establecimiento la matrícula de las Asignaturas siguientes:

- 1.ª Aritmética, Geometría y principios del arte de construccion.
- 2.ª Nociones de Física, Química y Mecánica.
- 3.ª Dibujo geométrico industrial con instrumentos y á mano alzada.
- 4.ª Dibujo de adorno y de figura con aplicaciones del colorido á la ornamentacion.
- 5.ª Modelado y vaciado.
- 6.ª Prácticas de las Asignaturas y Talleres.

Para adquirir el derecho á la certificacion de estudios de la Escuela, deberán los alumnos matricularse por el orden siguiente:

ESTUDIOS GENERALES.

Primer curso: la asignatura designada en el número 1.

Segundo curso: la designada en el número 3.

ESTUDIOS DE APLICACION.

A los oficios mecánicos:

Curso único: las asignaturas números 2 y 6.

A las artes decorativas.

Primer curso: las asignaturas 4 y 6.

Segundo curso: las asignaturas 5 y 6.

Los alumnos que deseen matricularse desde luego en cualquiera de las asignaturas expresadas sin guardar el orden establecido, podrán efectuarlo previo exámen y aprobacion de los estudios correspondientes á las asignaturas que anteceden segun el cuadro anterior.

Los que no aspiren al certificado de estudios podrán ser admitidos en las clases que deseen como estudiantes siempre y cuando el número de los matriculados en aquella enseñanza y los locales lo permitan.

Las clases serán todas nocturnas y habrá además, para los que lo soliciten, prácticas durante el dia.

La matrícula podrá efectuarse en los dias no festivos de 6 á 8 de la noche en la secretaria de la Escuela, sita en los locales de la antigua Beneficencia; será gratuita y solo se exige de los aspirantes que en el acto de la inscripcion, prueben saber leer y escribir.

Para los que se matriculen en otra asignatura que la especificada en el número 1 y hayan de efectuar los exámenes que quedan indicados se les señalará dia y hora por el claustro de esta Escuela.

Alcoy 16 de Noviembre de 1887.

El Director,

Enrique Vilaplana

Telegramas.

Londres 20.—En Hlyde Parck y Trafalgar Square, se hallan desde las primeras horas de la mañana numerosos grupos de obreros que asistirán al *meeting* que esta tarde á última hora se habrá de celebrar. Más de 70.000 obreros se encuentran diseminados en los alrededores de Hlyde Parck y unos 40.000 diseminados en las cercanías de Trafalgar Square. Unos 10.000 agentes de policia estan distribuidos en los sitios invadidos por los obreros. En los cuarteles se encuentran sobre las armas cinco regimientos prontos á salir á la calle en cuanto las circunstancias lo exijan. Los cartuchos que llevan están cargados con perdigones de grueso calibre y postas. Hasta la hora presente solo el diputado Graham ha acudido al lugar de la manifestacion. Se esperan grandes revueltas y acontecimientos ruidosos.

París 20.—El gobierno ha sido derrotado en la Cámara por 86 votos: Mr. Rouvier apenas terminada la sesion ha conferenciado con monsieur Grevy presentándole la dimision de todo el Gabinete, la que no ha sido admitida.

París 20.—Los radicales presentarán mañana una mocion pidiendo la destitucion del presidente de la República Mr. Grevy. Las demás agrupaciones consideran muy en su lugar semejante acuerdo y prestarán su apoyo á la mocion.

El Tribunal receptor de documentos relativos al proceso de Mr. Wilson ha inspeccionado ayer cinco cartas de las que resulta complicado tambien en el asunto del tráfico de las condecoraciones el ministro de la Guerra monsieur el general Ferron.

Berlin 20.—El cuarto facultativo del Kromprinz, ha deliberado esta mañana á cerca de la conveniencia de operar al príncipe imperial La lesion de la laringe supura de un modo alarmante y es de todo punto inevitable practicar en plazo breve la operacion. El príncipe se niega en absoluto á ser operado. El Doctor Makenzie ha sido llamado con urgencia.

Madrid 20 (5'45 t.)—(Bolsin: últimos cambios.—Madrid: Contado, 66'25.—Fin de mes, 66'25.—Exterior, 000.—Amortizable, 000.—Cubas, 000.—Banco 000.—Barcelona: Interior, 66'25.—Exterior, 67'47.

Madrid 20 (8'35 n.)—En la presidencia del Consejo han estado conferenciando con el señor Sagasta los ministros de la Gobernacion y de la Guerra y el Sr. D. Venancio Gonzalez. La conferencia de los dos primeros ha versado sobre la Direccion de Seguridad. En los círculos financieros ha causado profunda sensacion un artículo que publicó el periódico *El País* dando cuenta del estado en que se encuentra el Banco de España. Con este motivo es posible que el papel moneda sufra alguna depreciacion en el cambio.

Madrid 20 (9'15 n.)—Los ministeriales aseguran que toda discrepancia quedará conjurada muy en breve y que á la reunion de ambas mayorias no habrá ausencias de importancia porque tanto los que figuran como discrepantes en el Congreso y en el Senado asistirán á dicha reunion. El Sr. Sagasta pronunciará un discurso esencialmente político cuyo espíritu estará basado en los tintes democráticos de la situacion.

Madrid 20 (10'25 n.)—En los círculos políticos se concede mucha importancia á la conferencia que han celebrado los Sres. Cassola y Sagasta. Se cree que hayan tratado del dictámen que la Junta superior consultiva de Guerra que ha emitido dictámen contrario á los pronunciados por la ponencia y proyectos de reformas militares del ministro.

Madrid 21 (5'35 tarde.)

El consejo de ministros que se ha celebrado hoy, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, ha sido eminentemente político.

La minoria republicana no ha llegado á reunirse como ya anunció oportunamente. Lo verificará tan pronto como se encuentren en Madrid los Sres. Muro y Azcárate. Este último ha salido fuera de Madrid con objeto de resolver asuntos esencialmente privados.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche.—16.ª de abono.—EL PADRON MUNICIPAL.—LA GRAN VIA.—A las 8.

Imp. Serpis.

BARATURA SIN IGUAL

1.000 SOBRES TIMBRADOS, 18 REALES

En este Establecimiento tipográfico de EL SERPIS, encontrarán sus numerosos favorecedores y el público en general una economía en los precios desconocida hasta el día, así como actividad, elegancia y perfección en toda clase de impresiones que se encarguen:

TARJETAS VISITA DE CARTULINA BRISTOL, Á 6 rs. el ciento.
44, SAN MATEO 44.

GUANOS REFORZADOS

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día. Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para **HORTALIZAS, TRIGOS, CÁÑAMOS**, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.
CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.
Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)
ALCOY.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

TELÉFONOS Y TIMBRES

Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres á domicilio á precios baratísimos, garantizando su buena marcha.

Para mas informes Administración de Loterías, Mercado, 2, ALCOY.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES

D. SECUNDINO BELDA

JATIVA.

Destilación á vapor.—Aguardientes puros de vino. Anisados de todas clases. Manzanillas, Apio, Mariola, Españolito y otros. Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene á disposición del que lo solicite muestras y notas de precios.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España CAPITAL DE GARANTIA independiente del aportado por los asegurados **10.000.000 de pesetas.**

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripción.	Pesetas	30.361.075
Riesgos en curso.		22.794.123.11
Reservas.		857.031.60
Siemestros pagados.		343.700
Activo.		11.884.252.90

La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflammaciones de la garganta Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exijase en las cajas el sello de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja. Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, u.º Barcelona, 7. y en las demás Farmacias.

INTERESANTE A LOS FARMACEUTICOS Y PERFUMISTAS

GRAN FABRICA DE CAJAS DE CARTON DE Rafael Matarredona.—ALCOY.

Esta casa construye en breve tiempo con perfección y economía cuantos trabajos de esta clase se le confien. Clases finas, entrefinas y bastas; cajas especiales para perfumerías y preparados farmacéuticos.—Pidanse muestras y precios.

ANIS DEL FIGARO

(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.) Elogiado por más de

300

periódicos de todo el globo.

Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47.

Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extragero.

Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

LORENZO MOLTÓ

GRABADOR en madera y en toda clase de metales.

San Mateo, 44.

DINAMIZADO-ARTIGUES

Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Raquitismo en los niños, Escorbuto, Clorosis, Desórdenes periódicos, Embaraz y Lactancia, Desórdenes del aparato genésico, Convalecencias lentas, Ineptitud, Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

Es preferido en uso á las preparaciones del aceite de hígado de bacalao, por ser mas grato el paladar y tolerado fácilmente por el estómago.

Para mayor instrucción léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco Frasco, 3 pesetas.

BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES Noguera, 10.—Jativa. De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PÍLDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el DR. FORMIGUERA

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, presión y demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y lír fatigos. Depósito general, G. FORMIGUERA Y C.ª, Tallers, 22, BARCELONA. Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, y demás farmacias.

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del fondo, garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulación *Tontina*—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defunción.—Seguro por defunción á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotación de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual. Sucursal en España (autorizada por Real Orden),

calle de Alcalá, 12, Madrid.

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

JOYA MEDICINA AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas, Únicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-hijosias, Anti-herpéticas, Anti-Escrofulosas y Anti-sifilíticas. Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se propone, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgente, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó solodocen sus similares simples purgantes irritantes; fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consúete sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma. Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID